

Suplemento Comercial

## Posgrados y Maestrías 2023-I



## Economía



## AUMENTO DEL PRECIO DE LOS FERTILIZANTES AFECTÓ AL SECTOR AGRÍCOLA

# Guerra en Ucrania impactó en la producción de alimentos

Conflicto también impulsó las exportaciones de petróleo y gas natural en América Latina.



**23/02/2023** A punto de cumplirse un año del inicio de la invasión rusa a Ucrania, las economías latinoamericanas han sentido su mayor impacto en el sector de las materias primas, con un incremento en las exportaciones agropecuarias, de gas y petróleo, pero también con la carestía de alimentos tradicionalmente asequibles.

Madrid, España

EFE

La dependencia de la región de fertilizantes e insumos agrícolas, en su mayoría importados desde Rusia y Ucrania, ha aumentado los costos de producción de varios alimentos, lo que encarece el costo de la vida, según el economista

### Más leídas de Andina

**(13:20)** Ministro de Justicia: atender demandas de ciudadana es fundamental para el diálogo

**(13:17)** Renaturalizar los ríos para recuperar las especies que los habitan

**(13:15)** Sunat: consulta en este link el estado actualizado de cualquier RUC

**(13:04)** La MLS y Apple hacen una alianza para revolucionar el fútbol en Estados Unidos

**(13:00)** Don José de San Martín y su estrecha relación con la BNP

**(12:58)** Cusco prepara una gran nestca para celebrar el Gran Remate de Carnavales este domingo 26

### EDITORIAL

#### La extradición de Toledo

El Ministerio Público confirmó que el Departamento de Estado de Estados Unidos accedió a la extradición al Perú del expresidente de la República Alejandro Toledo Manrique para que responda ante la justicia por los graves cargos de corrupción que se le...

### OPINION

#### La intensidad de un sismo

La primera escala propuesta para medir el tamaño de los sismos se basó en los daños que ellos causaban en las áreas urbanas.

que encarece el costo de la vida, señaló el economista y consultor financiero colombiano John Escobar.

Debido al conflicto entre dos de los mayores productores mundiales de fertilizantes, el precio promedio por tonelada de estos productos pasó de costar 350 dólares en el 2021 a 600 dólares en el 2022.

### **Abono**

El aumento de los costos, producto de la escasez, impactó en el sector agropecuario brasileño, cuyo producto bruto interno (PBI) cayó un 4.1% en el 2022 tras haber crecido un 8.3% en el 2021, de acuerdo con las proyecciones de la Confederación Nacional de la Agricultura.

El mayor costo fue el de los fertilizantes, de los que Brasil, con una baja producción, es el cuarto mayor consumidor mundial.



En Argentina, un país que importa cerca del 70% de los abonos que consume, las importaciones cayeron un 31%, a 3.1 millones de toneladas, pero los altos precios elevaron el desembolso económico.

De acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), los precios del trigo y el maíz alcanzaron máximos históricos en el 2022, al igual los aceites vegetales, mientras los productos lácteos y la carne se encarecieron hasta niveles no vistos desde 1990.

Como en otras regiones, el encarecimiento de los alimentos empujó al alza la inflación en la mayoría de los países latinoamericanos.

Pese a los impactos económicos derivados de la guerra, también han surgido “varias oportunidades que algunos han sabido capitalizar, y otros no” en materia agropecuaria, explica el economista John Escobar.

Entre los que sí figura Brasil, cuya economía, la más grande de

la región, terminó el 2022 con récords en sus exportaciones (335,007 millones de dólares) y en su superávit comercial (61,800 millones de dólares).

El aumento de los precios de los alimentos en los mercados mundiales hizo que las exportaciones agropecuarias brasileñas crecieran un 36.1% el año pasado, hasta los 75,050 millones de dólares.

### **Balance**

En Argentina, los principales complejos agropecuarios – responsables del 63% de las exportaciones totales– incrementaron los ingresos un 8.5%, hasta los 46,461 millones de dólares, por la subida de los precios en los mercados, aunque las cantidades exportadas cayeron un 5.5%.

Pero a diferencia de Brasil, en Argentina el impacto positivo en ventas “fue superado con creces” por la necesidad de un mayor desembolso para pagar energía, fertilizantes y fletes, entre otros bienes, según un informe de la Bolsa de Comercio de Rosario, lo que se reflejó en el recorte a la mitad del superávit comercial en el 2022.

### **Beneficiados**

Algunos países de la región también han aprovechado la coyuntura para incrementar sus exportaciones de gas, carbón y petróleo, como el Perú, cuyas ventas de gas natural licuado y petróleo se elevaron de media un 57.9% en el 2022.

“El gas natural licuado ha tenido una variación del 85.9% de crecimiento”, destacó la jefa de Adex Consulting en el Perú, Lizabeth Pumasunco, quien señaló que el principal destinatario fue Reino Unido, con compras por valor de 1,411 millones de dólares (89.86% más), seguido de Corea del Sur (136.10% más) y Japón (53.30% más).

También aumentaron un 36.15% las exportaciones del sector petrolero, con subidas, en el del aceite de crudo, del 75.7%.

En cuanto a los principales compradores de este derivado, Brasil, que importó por valor de 259.1 millones de dólares (453.72% más), y Estados Unidos, que compró por 249,9 millones (20.59% más), concentraron la totalidad de los envíos.

### **Cifra**

150% aumentaron los beneficios de la petrolera estatal **Ecopetrol** en los primeros nueve meses del 2022.

TARIFAS

SUSCRIPCIONES

PUBLICIDAD WEB

OPERADORES

TRANSPARENCIA



Presidente de Directorio: Hugo David Aguirre Castañeda

Gerente General: Carlos Alonso Vásquez Lazo

Director(e): Félix Alberto Paz Quiroz

Editora Perú Av. Alfonso Ugarte 873, Lima 1 Central Telefónica (51-1) 3150400

Informaciones (51-1) 315-0400 anexos 2206 / 2218 / 2298

Empresa Peruana de Servicios Editoriales S.A. RUC 20100072751